



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

22 de agosto de 2024

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

22 de agosto de 2024

INFORMACIÓN CONGRESO

Derechos de las mujeres, de personas con discapacidad e infancias, la herencia de la 75 legislatura: Ivonne Pantoja

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/derechos-de-las-mujeres-de-personas-con-discapacidad-e-infancias-la-herencia-de-la-75-legislatura-ivonne-pantoja>

Para la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán, Ivonne Pantoja Abascal, parte de las acciones positivas y herencia que dejará la 75 legislatura son las leyes aprobadas en torno a los derechos de las mujeres, de las personas con discapacidad y protección a las infancias en el estado. Si bien, la diputada del PAN reconoció un amplio camino para garantizar un bienestar total en las y los michoacanos, resaltó las normas que hoy son realidad para su aplicación respecto a los grupos vulnerables anteriormente mencionados. En este sentido, Pantoja Abascal recordó el impulso a la Ley de Adopción y Acogimiento Familiar, a través de la cual dijo, 17 niños y niñas han sido recibidas en familias de acogida brindándoles así el derecho de recibir el derecho de vivir en familia, incluso algunos de las y los infantes mencionó, ya fueron adoptados.

PT seguirá apostando por una agenda legislativa a favor del pueblo: Reyes Galindo

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/pt-seguir%C3%A1-apostando-por-una-agenda-legislativa-a-favor-del-pueblo-reyes-galindo>

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/pt-seguira-apostando-por-una-agenda-legislativa-a-favor-del-pueblo-reyes-galindo.htm>

<https://lasabana.mx/pt-seguira-apostando-por-una-agenda-legislativa-a-favor-del-pueblo-reyes-galindo>

"En el Partido del Trabajo vamos a refrendar una vez más nuestro compromiso con el pueblo de México, por ello la agenda legislativa que presentaremos para la siguiente periodo que iniciará el 1 de septiembre en lo federal, y el 15 de ese mismo mes en lo local, continuará con una tónica totalmente ciudadana a favor de todas y todos", aseguró el coordinador parlamentario del PT en el Congreso de Michoacán, Reyes Galindo Pedraza. Tras haberse reunido con el dirigente partidista, Reginaldo Sandoval, así como con las y los diputados locales electos del Partido del Trabajo de Michoacán, Reyes Galindo adelantó que ya comenzaron a desarrollarse mesas de diálogo para ponderar los temas que habrán de impulsar en la próxima legislatura, siempre con el objetivo de garantizar el bienestar del pueblo.

Se descarta JC Barragán para coordinación parlamentaria de Morena

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/se-descarta-jc-barragan-para-coordinacion-parlamentaria-de-morena/>

El diputado de Morena, Juan Carlos Barragán Vélez, dejó claro que se descarta para la coordinación del grupo parlamentario en la 76 Legislatura, pues, a su decir, esta posición será decidida por el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla y su círculo político, del cual él no forma parte. En entrevista con medios de comunicación, Barragán hizo un llamado a la unidad, e instó a sus compañeros a cerrar filas en torno a las iniciativas que beneficien a los michoacanos, pero aclaró que no se debe permitir que el grupo parlamentario se convierta en un ente subordinado a las decisiones del Poder Ejecutivo. Cuestionado sobre la posibilidad de que la diputada electa Fabiola Alanís Sámamo asuma la coordinación, Barragán expresó su apoyo hacia ella, y adelantó que está dispuesto a



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

22 de agosto de 2024

respaldar su liderazgo en caso de que sea la elegida, pues subrayó que es una mujer preparada y con experiencia.

Se perfila Teresita Herrera como coordinadora del PAN en el Congreso de Michoacán

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/se-perfila-teresita-herrera-como-coordinadora-del-pan-en-el-congreso-de-michoac%C3%A1n>

Para la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso de Michoacán, se va perfilando la diputada electa Teresita de Jesús Herrera Maldonado, como próxima coordinadora de la bancada. Teresita Herrera, asumió la dirigencia de Acción Nacional en Michoacán en el 2021 tras la solicitud de permiso del ex panista, Oscar Escobar Ledesma; fue también secretaria general del partido; diputada suplente en la LXI legislatura en el Congreso de la Unión; líder panista en la región de Ciudad Hidalgo y actualmente diputada electa por representación proporcional en la tercera posición.

Barragán Vélez, dijo Alfonso Martínez tendrá un aliado en el Congreso de Michoacán.

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ofrece-barragan-su-apoyo-al-presidente-municipal-de-morelia/>

<https://metapolitica.news/2024/08/21/ayudaremos-desde-el-congreso-para-que-le-vaya-bien-a-alfonso-martinez-y-a-morelia-juan-carlos-barragan/>

<https://indiciomich.com/no-seremos-mezquinos-con-el-alcalde-de-morelia-y-nos-requiere-de-aliados-barragan/>

<https://postdata.news/juan-carlos-barragan-se-manifiesta-aliado-del-presidente-municipal-de-morelia/>

Al afirmar que el presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, tendrá en él un aliado en el Congreso de Michoacán, el diputado local y que repetirá en la 76 Legislatura, Juan Carlos Barragán Vélez, afirmó que no serán mezquinos con el actual edil de Morelia. Barragán Vélez, ofreció su apoyo al presidente municipal, a quién le dijo tendrá un aliado en el Congreso de Michoacán, al sostener que buscan que le vaya bien al presidente, porque solamente de esa manera le puede ir bien a Morelia. El presidente tiene que estar convencido de que tiene aliados y va a tener diputados aliados en la ciudad capital, porque hay que recordar que ellos no ganaron ni un solo Distrito en Morelia y Morena ganó los cuatro distritos electorales, así que nosotros estamos en la mejor disposición de ayudar y abonar al crecimiento de nuestra ciudad y que le vaya bien a nuestro presidente municipal, porque es el presidente de todos los morelianos», expuso.

Para mejorar la seguridad hay que fortalecer Policías Municipales, reitera Hugo Anaya

<https://mimorelia.com/noticias/politica/para-mejorar-la-seguridad-hay-que-fortalecer-polic%C3%ADas-municipales-reitera-hugo-anaya>

El diputado local del Partido Acción Nacional (PAN), Hugo Anaya Ávila, reiteró que para mejorar la seguridad en Michoacán lo principal será fortalecer las Policías Municipales, más la coordinación de estas con el gobierno estatal y federal. En ese sentido, señaló la falta de recursos y de capacitación a los elementos locales situación que, dijo, se atenderá de lleno cuando la seguridad se deje de ver como un tema político. "Al final los delitos ahí es donde se dan, en los municipios y tenemos policías muy debilitadas con pocos recursos, con poca capacitación, hay mucho que construir en esa parte y el día que logremos quitarle la parte política los temas de seguridad y los veamos como es, un tema técnico que le afecta a todos los michoacanos es que podremos ir avanzando", apuntó.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

22 de agosto de 2024

El Congreso de Michoacán no estuvo a la altura: diputada María de la Luz Núñez

<https://primeraplana.mx/archivos/1008618>

Habría que reconsiderar la reelección de diputados locales y presidentes municipales, pues la mayor parte de la 75 Legislatura se dedicó a hacer campaña el último año antes que atender sus labores, criticó la diputada local de Morena María de la Luz Núñez Ramos. Durante la presentación de su Tercer Informe de Labores, la legislatura sostuvo una fuerte crítica contra sus compañeros de Legislatura y aseguró que “no estuvo a la altura de las circunstancias y no fue honorable como pregonar ser”. “Prácticamente dejamos abandonado el changarro para irnos de campaña. Algunos y algunas como candidatas y candidatos, otros como partidarios, promotores y propagandistas. La sociedad lo atestiguó y lo reprobó”, externo.

Boletines:

El 26 de agosto Tercer Informe de Juan Carlos Barragán

El diputado Juan Carlos Barragán Vélez, presentará el próximo lunes 26 de agosto a las 10:00 horas su Tercer Informe Legislativo, que por segunda ocasión será de manera virtual. El diputado de Morena, aseguró que la intención de realizarlo a través de los medios digitales, tiene el objetivo llegar a más personas, pues en Michoacán más de 2 millones se informan a través de las redes sociales.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Renuncia Julieta Gallardo al PRD

<https://primeraplana.mx/archivos/1008578>

<https://www.changoonga.com/2024/08/21/michoacan-prd-pierde-a-la-diputada-julieta-gallardo-quien-renuncio-al-partido/>

<https://indiciomich.com/anuncia-julieta-gallardo-su-separacion-del-prd/>

<https://postdata.news/anuncia-julieta-gallardo-su-separacion-del-prd/>

A unos días de que se confirme la pérdida del registro nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), la diputada local Julieta Gallardo Mora presentó su renuncia al partido. En su carta de renuncia, expuso que fue de las fundadoras del partido, pero que considera que perdió el rumbo, por lo que su renuncia es de carácter irrevocable.

Giulianna Bugarini: Michoacán está listo para ser gobernado por una mujer

<https://indiciomich.com/giulianna-bugarini-michoacan-esta-listo-para-ser-gobernado-por-una-mujer/>

<https://primeraplana.mx/archivos/1008614>

El futuro de Michoacán podría estar en manos de una mujer, y con ello, el estado se prepararía para consolidar un gobierno más cercano a la gente, más sensible a sus necesidades y más comprometido con la justicia social. Así lo dijo la diputada local electa, Giulianna Bugarini, al expresar su total respaldo a la decisión del partido Morena Michoacán de elegir a una mujer como su candidata para la gubernatura del estado en las próximas elecciones de 2027.

Michoacán listo para ser gobernado por una mujer: Nalleli Pedraza



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

22 de agosto de 2024

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/michoacan-listo-para-ser-gobernado-por-una-mujer-nalleli-pedraza/>

La Diputada Electa Nalleli Pedraza Huerta, aseguró que con la llegada de Claudia Sheinbaum a la Presidencia de la República, es tiempo de mujeres en Michoacán, ya que indicó es hora de reivindicar la historia y la lucha de las mujeres que nos han abierto camino. “El estado de Michoacán no es la excepción, es tiempo de que las michoacanas y los michoacanos avancemos en la transformación y seamos gobernados por una mujer”.

Juzgado Cívico de Morelia reúne a actores clave del PRD para compartir Modelo de Policía y Justicia Cívica

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/juzgado-civico-de-morelia-reune-a-actores-clave-del-prd-para-compartir-modelo-de-policia-y-justicia-civica/>

En un importante esfuerzo por fortalecer las buenas prácticas en el estado, se llevó a cabo un encuentro en el Juzgado Cívico Municipal, en el que participaron actores relevantes del ámbito político y social. El evento contó con la presencia de miembros destacados del Partido de la Revolución Democrática PRD entre los que se encuentran su dirigente estatal Octavio Ocampo, así como miembros de este partido que resultaron electos en el último proceso electoral como diputados, alcaldes y regidores, quienes se dieron cita para conocer de cerca el Modelo de Policía de Proximidad y de Justicia Cívica implementado en el municipio.

Ellas son las mujeres que podrían ser candidatas de Morena a la gubernatura de Michoacán

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ellas-son-las-mujeres-que-podrian-ser-candidatas-de-morena-a-la-gubernatura-de-michoacan/>

El partido Morena en Michoacán se inclinará en las próximas elecciones 2027 por una mujer para contender por la gubernatura del estado, buscado así que la 4T mantenga el cargo que actualmente ocupa el mandatario Alfredo Ramírez Bedolla. Lo anterior fue dado a conocer por el dirigente morenista estatal Pablo Celis, quien destacó la importancia de la representación femenina y de participar en la paridad de las candidaturas. Aún es prematuro que sea una realidad esta intención, pues se esperan incluso reacciones por parte de aspirantes masculinos al interior del partido, sin embargo, los resultados en las recientes elecciones de candidatos hombres considerados cartas fuertes y cercanos al gobernador Ramírez Bedolla.

Oficializa en el Décimo Primer paro de labores indefinidas en el Poder Judicial

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/oficializa-en-el-decimo-primer-paro-de-labores-indefinidas-en-el-poder-judicial/>

Sergio Santamaría director regional de la Asociación de Jueces y Magistrados, hizo la Declaratoria de paro indefinido de actividades del Décimo Primer Circuito del Poder Judicial de la federación con sede en Michoacán, que integran 43 juzgados y más de mil trabajadores. Mencionó que el personal adscrito directamente a tribunales y juzgados dejara de dar trámite a todos los asuntos de carácter jurisdiccional que haya en existencia en sus respectivos órganos, no realizarán ni ordenarán audiencias, diligencias ni actos procesales con partes, terceros ni autoridades, y no proveerá respecto de demanda, promoción, oficio ni escrito alguno.

MC advierte que la reforma judicial, prevé desaparecer el amparo



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

22 de agosto de 2024

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/mc-advierte-que-la-reforma-judicial-preve-desaparecer-el-amparo/>

<https://postdata.news/alerta-mc-riesgo-de-reforma-judicial-se-preve-desaparecer-el-amparo/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/reforma-a-las-fiscalias-y-ministerios-publicos-antes-que-al-poder-judicial-dirigente-de-mc-12433815.html>

<https://primeraplana.mx/archivos/1008661>

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/reforma-judicial-un-ataque-maquavelico-al-poder-judicial-mc-michoacan/>

De aprobarse la reforma judicial en los términos planteados por el Ejecutivo Federal, el dirigente en Michoacán de Movimiento Ciudadano, Antonio Carreño Sosa, indicó que existe peligro el «recurso legal de amparo», un instrumento legal que defiende a los ciudadanos de las autoridades. Señaló que están buscando la ruta jurídica para la defensa del poder judicial en el país, esto al afirmar que si los ciudadanos son los que elijan directamente los jueces, no solamente se pervierte el tema de las sentencias, si no se quedarían expuestos a que favorezcan a un particular por un favor electoral.

Decisión del pueblo, reformar al Poder Judicial: Morón

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/decision-del-pueblo-reformar-al-poder-judicial-moron/>

<https://moreliactiva.com/decision-del-pueblo-reformar-al-poder-judicial-moron/>

El senador electo por Michoacán, Raúl Morón Orozco, recordó que el pueblo de México, a través de su voto en las pasadas elecciones, decidió hacer posible la reforma al Poder Judicial, por lo cual sus representantes populares en el Senado y la Cámara de Diputados, tienen la responsabilidad de responder y hacerla realidad, en aras de acceder a un sistema que garantice justicia para todos. Al igual que la presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo, el próximo senador michoacano aseguró que la puerta del diálogo con las y los trabajadores del Poder Judicial sigue abierta, como se ha demostrado con acercamientos desde el proceso de campaña y posteriormente con los foros de discusión sobre dicha reforma.

Con convocatoria amplia, Morena Michoacán llevará a cabo Consejo Político

<https://indiciomich.com/con-convocatoria-amplia-morena-michoacan-llevara-a-cabo-consejo-politico/>

Juan Pablo Celis Silva, dirigente de Morena en Michoacán, anunció que se llevará a cabo el Consejo Político Ampliado el domingo 25 de agosto a las 10:00 horas en las instalaciones de Ceconexpo. “El propósito principal de este evento será informar sobre las actividades realizadas por la dirigencia del partido y las próximas acciones a emprender”, mencionó.

Confirma TEPJF nulidad de elección en Irimbo; podría haber extraordinaria

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/confirma-tepif-nulidad-de-eleccion-en-irimbo-podria-haber-extraordinaria/>

La Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la nulidad de la elección del pasado 2 de junio en el municipio de Irimbo, Michoacán, con lo que respalda la resolución del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich), que había declarado inválidos los comicios por violencia política en razón de género, en agravio de Azucena Ruíz Alanís, candidata del PRD. El pleno de la Sala Regional Toluca resolvió el asunto ST-JDC-436-438/2024, en consideró que el



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

22 de agosto de 2024

Teemich hizo bien al determinar la nulidad de la elección debido a una campaña sistemática, coordinada, continua, reiterativa, inequitativa y permanente de violencia política en razón de género contra la candidata del PRD.

Validó TEPJF triunfo de Manuel Gálvez como Alcalde de Sahuayo 2024-2027

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/valido-tepjf-triunfo-de-manuel-galvez-como-alcalde-de-sahuayo-2024-2027/>

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó, durante su sesión celebrada el día 21 de agosto de 2024, el triunfo del Dr. Manuel Gálvez Sánchez, como Alcalde del Municipio de Sahuayo de Morelos, Michoacán, para el periodo del 2024 al 2027. En comunicado de prensa, lo anterior, al desechar la demanda interpuesta por el entonces candidato de la coalición de Morena, PVEM y PT para impugnar la elección celebrada el pasado mes de junio del presente año, al no cumplir con los requisitos que marca la ley.

Regidora de Morena en Morelia presenta informe y ninguna autoridad partidista la acompaña

<https://www.contramuro.com/informe-paulina-murguia-morelia/>

Sin la presencia de sus compañeros morenistas o de integrantes del Comité Ejecutivo Estatal del partido guinda, la regidora, Paulina Murguía Suárez dio cuenta de su Informe de labores ante el Secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez y funcionarios municipales. del partido Morena, a la par que el hoy dirigente estatal, Juan Pablo Celis Silva, su informe de trabajo quedó supeditado a darse frente a los incondicionales del alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, dejando en anécdota el contrapeso.

Llama García Avilés a líderes del PRD a no achicarse

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/llama-garcia-aviles-a-lideres-del-prd-a-no-achicarse/>

El expresidente del PRD en Michoacán, Martín García Avilés, instó a los liderazgos del partido «a no achicarse» y a marcar distancia definitiva con el PAN y el PRI, y dejar claro que las alianzas electorales del futuro serán exclusivamente con los partidos y movimientos de izquierda. A través de sus redes sociales, García Avilés subrayó que ya se aprobó que en su línea política el PRD en tanto instituto político estatal, será un partido socialdemócrata, por lo que «los apellidos» del próximo partido ya están decididos, y en ellos se reafirma su identidad de izquierda progresista.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Coordina Ramírez Bedolla acciones para evitar riesgos por lluvias

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/coordina-ramirez-bedolla-acciones-para-evitar-riesgos-por-lluvias/>

En sesión del Comité de Emergencias y Desastres por temporada de lluvias y ciclones tropicales, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla encabezó los trabajos de coordinación con municipios, módulos de riego y fuerzas armadas, para ejecutar acciones contingentes regionales para la prevención y atención de inundaciones y/o deslaves. Durante la reunión se acordó mantener la vinculación y comunicación permanente entre el Gobierno de Michoacán, los ayuntamientos, las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina, Guardias Civil y Nacional, y Protección Civil estatal y municipales.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

22 de agosto de 2024

No pasarán certificación sólo 0.2% de huertas de aguacate en Michoacán

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/pasarian-certificacion-solo-0-2-de-huertas-de-aguacate-en-michoacan/>

El secretario del Medio Ambiente, Alejandro Méndez López estimó que de las 49 mil 200 huertas de aguacate existentes en Michoacán, aproximadamente 820, el 0.2 por ciento, no pasarán el proceso de certificación voluntaria que lleva a cabo el Gobierno del Estado con los productores del fruto. El funcionario estatal negó que el 50 por ciento del aguacate que se produce en Michoacán no sea apto para la exportación por las restricciones que intenta poner Estados Unidos a un producto que es generado por la deforestación.

Por aire y tierra, Gobierno de Michoacán continúa búsqueda de policías comunales de La Cantera

<https://metapolitica.news/2024/08/21/por-aire-y-tierra-gobierno-de-michoacan-continua-busqueda-de-policias-comunales-de-la-cantera/>

<https://indiciomich.com/se-trabaja-en-la-localizacion-de-los-siete-kuarichas-desaparecidos-en-la-cantera-bedolla-2/>

<https://postdata.news/se-mantiene-operativo-de-busqueda-para-localizar-a-los-policias-comunales-de-la-cantera/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/por-aire-y-tierra-refuerzan-busqueda-de-7-policias-desaparecidos-en-tangamandapio/>

<https://postdata.news/atiendo-de-manera-personal-el-tema-de-seguridad-alfredo-ramirez/>

<https://www.contramuro.com/despliegan-busqueda-de-policias-desaparecidos-en-tangamandapio-bedolla/>

Con el despliegue de un helicóptero y diversas unidades terrestres, el Gobierno de Michoacán continúa la búsqueda de los siete elementos comunales de la localidad de La Cantera municipio de Tangamandapio; al momento fueron localizadas una camioneta y una patrulla donde al parecer viajaban los elementos. El operativo encabezado por el subsecretario de Operación Policial, de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) del estado, José Ortega Silva, contempla tareas de búsqueda en zonas serranas de la región, donde los agentes de la Guardia Civil, en coordinación con el personal de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la Guardia Nacional (GN), y la Fiscalía General del Estado (FGE), recorren las zonas de difícil acceso así como las comunidades aledañas.

Intensifican manifestaciones en Tangamandapio por secuestro de pobladores

<https://www.quadratin.com.mx/principal/intensifican-manifestaciones-en-tangamandapio-por-secuestro-de-pobladores/>

<https://www.contramuro.com/bloqueos-carreteros-colapsan-la-meseta-purhepecha-en-michoacan/>

Pobladores de la Cantera en el municipio de Tangamandapio incendiaron un tráiler, como parte de las acciones de protesta que realizan desde la noche del pasado martes, tras reportarse el secuestro de seis policías y un civil, vecinos de esa zona. Como oportunamente informó Quadratín Michoacán, la noche del pasado martes fueron secuestrados seis miembros de la ronda comunitaria Kuaricha, y un civil que los acompañaba.

Reforestados 3 millones de 10 millones de árboles comprometidos en Michoacán



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

22 de agosto de 2024

<https://postdata.news/reforestados-3-millones-de-10-millones-de-arboles-comprometidos-en-michoacan/>

<https://www.changoonga.com/2024/08/21/michoacan-reforestan-con-mil-arboles-area-natural-protegida-de-la-piedad/>

Pese a que el pasado 17 de julio, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que el reto era sembrar 10 millones de árboles de viveros de la COFOM durante julio y los primeros 15 días de agosto, integrantes de su gabinete precisaron la información. Tras aclarar que el periodo vacacional de la burocracia “alentó” el proceso de reforestación, la directora de la Comisión Forestal, Martha Beatriz Rendón precisó que a la fecha se han sembrado tres millones de plantas, lo que representaría un 30% de la meta planteada, además de que aún se tienen en viveros 1 millón 900 mil.

Firman convenio Conafor y Gobierno de Michoacán para la sanidad forestal

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/firman-convenio-conafor-y-gobierno-de-michoac%C3%A1n-para-la-sanidad-forestal>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/van-contra-plagas-forestales-tras-perdidas-de-2-mil-hectareas-en-michoacan-12432739.html>

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/defendera-michoacan-sus-bosques-ramirez-bedolla/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, y el titular de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), Luis Meneses Murillo, firmaron el convenio de asunción de fundaciones en materia de sanidad forestal, con el que se aumenta la capacidad de acción, reacción y atención de la autoridad estatal en el tema fitosanitario y plagas que atacan a los bosques. En su intervención, el mandatario estatal mencionó que con este convenio los profesionistas de la Comisión Forestal de Michoacán (Cofom) tendrán ahora facultades para poder atender de manera oportuna el tema de plagas y enfermedades en los árboles del bosque, que han aparecido con el cambio climático.

Morelia sur: denuncia Coeeco afectaciones ambientales por deforestación

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/morelia-sur-denuncia-coeeco-afectaciones-ambientales-por-deforestacion/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/coeeco-denuncia-el-ecocidio-del-sur-de-morelia/>

<https://postdata.news/temen-habitantes-de-altozano-que-semarnat-autorice-devastacion-del-sur-de-morelia/>

Integrantes de una asociación de colonos del fraccionamiento Bosque Monarca, con el apoyo del Consejo Estatal de Ecología (Coeeco) de Michoacán, hicieron una denuncia pública porque se siguen construyendo otros fraccionamientos en las zonas boscosas del sur de Morelia, con riesgo de afectaciones ecológicas. Los quejosos también señalaron cambios en el uso de suelo, lo que ha permitido cultivos como el aguacate y maguey en esas mismas zonas boscosas.

Ante la crisis, pescadores del Lago de Cuitzeo solicitan apoyos mientras cultivan tilapia

<https://postdata.news/ante-la-crisis-pescadores-del-lago-de-cuitzeo-solicitan-apoyos-mientras-cultivan-tilapia/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/pescadores-y-artesanas-del-lago-de-cuitzeo-piden-trabajos-temporales-y-plan-de-rescate-como-en-patzcuaro/>



22 de agosto de 2024

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/demandan-acciones-de-rescate-tal-y-como-se-hace-con-el-lago-de-patzcuaro/>

Pescadores organizados del Lago de Cuitzeo solicitaron apoyos gubernamentales durante cinco meses, periodo de veda emergente, en el transcurso de la cual dejarán crecer 400 mil crías de tilapia, y en la que se dedicarán a dar mantenimiento a este vaso de agua, cuya crisis ha dejado a cerca de mil familias sin sustento económico. La solicitud puntual, explicó Gilberto Hernández Camacho, representante de algunas cooperativas que se sostienen de la cuenca, es que el gobierno estatal les autorice compensaciones económicas temporales, mientras se dedican a desazolver el lago ante la falta de intervención gubernamental y al recordar que llegaron a recibir hasta mil pesos a la semana por esta labor.

Gobierno de Bedolla ha invertido más de 13 mil mdp en Uruapan, además del Teleférico

<https://primeraplana.mx/archivos/1008549>

<https://indiciomich.com/no-solo-es-el-teleferico-gobierno-de-michoacan-ha-invertido-mas-de-13-mil-mdp-en-obras-para-uruapan/>

Durante el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla se han invertido más de 13 mil millones de pesos en Uruapan, en obras de infraestructura pública, carretera y educativa que han beneficiado a 996 mil habitantes del municipio y la región. A través de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) se han desarrollado tres proyectos multianuales, como la rehabilitación de las carreteras Uruapan-Peribán y la Uruapan-Copetiro-Tancítaro por 518 millones de pesos, así como la construcción del distribuidor vial La Hielera por 381 millones.

Gobernador anuncia desfogue de “algunas” presas que rebasaron su capacidad

<https://postdata.news/gobernador-anuncia-desfogue-de-algunas-presas-que-rebasaron-su-capacidad/>

Para disminuir al mínimo las afectaciones a la población, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que junto con autoridades federales y los ayuntamientos, la administración estatal diseñará un plan para el desfogue de algunas presas del estado que rebasan el 100% de su capacidad. Sin precisar en dónde se implementará esta medida, señaló que para esto se tendrá que considerar que en algunos distritos y módulos de riego, así como en municipios, no se realizaron trabajos de desazolve y se prevé que las lluvias continúen varios meses.

Pausado el sembrado de nubes en Michoacán por lluvias: Secma

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/pausado-el-sembrado-de-nubes-en-michoac%C3%A1n-por-lluvias-secma>

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/pausado-el-sembrado-de-nubes-en-michoac%C3%A1n-por-lluvias-secma>

El programa o las acciones del sembrado de nubes están pausadas en Michoacán, debido a que se han presentado los ciclones que han propiciado las lluvias, compartió el titular de la Secretaría de Medio Ambiente (Secma), Alejandro Méndez López. En entrevista con medios de comunicación, el funcionario estatal explicó que originalmente la idea es que si en esta temporada había un lapso entre los ciclones que no se registraran precipitaciones, es cuando podía actuar el programa del sembrado de nubes.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

22 de agosto de 2024

INFORMACIÓN DE MORELIA

Drenes de Morelia, mantienen niveles de afluencia superiores al 80 por ciento

<https://grupomarmor.com.mx/2024/08/21/drenes-de-morelia-mantienen-niveles-de-afluencia-superiores-al-80-por-ciento/>

Los drenes de la capital michoacana mantienen sus niveles de afluencia superiores al 80 por ciento, mismos que han estado generando las inundaciones en varias colonias de la zona, así lo dio a conocer el secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Alfredo Benítez Silva. El funcionario municipal explicó que mientras estos cuerpos de agua, tiene una capacidad importante de agua, los ríos Grande y Chiquito, apenas alcanzan el 60 por ciento, por lo que la mayoría de las colonias que se encuentran a un costado de la zona, no corren riesgo de una problemática de estas.

Sin registro de extracciones ilegales en la presa de Umécuaro: Jefe de tenencia de Santiago Undameo

<https://grupomarmor.com.mx/2024/08/21/sin-registro-de-extracciones-ilegales-en-la-presa-de-umecuaro-jefe-de-tenencia-de-santiago-undameo/>

<https://indiciomich.com/huachicoleo-en-la-presa-de-umecuaro-se-ha-detenido-gracias-a-las-lluvias-en-morelia/>

El jefe de tenencia de Santiago Undameo, Arturo Herrera Guzmán dio a conocer que hasta el momento, ya no se ha presentado extracción ilegal de agua en dicho cuerpo de agua, derivado de las lluvias fuertes que se han presentado en la ciudad. Y es que de acuerdo con el representante de la tenencia, las lluvias que generó que varios de los campos agrícolas que se encuentran en la ciudad, tengan sus espacios con suficiente agua de riego, por lo que ya no ha sido necesario que se intervenga la presa.

Clausuradas, 40 hectáreas de aguacate en Santiago Undameo, Morelia

<https://postdata.news/clausuradas-40-hectareas-de-aguacate-en-santiago-undameo-morelia/>

Por carecer de permiso para el cambio de uso de suelo, el Ayuntamiento de Morelia clausuró 40 hectáreas de aguacate en tierra forestal perteneciente a Santiago Undameo, al sur del municipio, dio a conocer en entrevista el jefe de la Tenencia, Arturo Herrera Guzmán. Preciso que la instrucción para proceder fue emitida por el secretario del Ayuntamiento, Yankel Alfredo Benítez Silva, al advertir que los cultivos, correspondientes a ocho huertas para la explotación comercial del fruto, operaban sin contar con el permiso hacer uso del suelo para fines agrícolas.

¡Por Primera Vez En Morelia! Expo Del ADULTO MAYOR, 31 Agosto Y 01 Septiembre

<https://www.changoonga.com/2024/08/21/por-primera-vez-en-morelia-expo-del-adulto-mayor-31-agosto-y-01-septiembre/>

Por primera vez, llevarán a cabo la Expo del Adulto Mayor en las instalaciones del Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia(CECONEXPO), este 31 de agosto y 1 de septiembre del 2024, habrá baile, conferencias, talleres y mucho más. La entrada es GRATUITA Serán dos días, con más de 70 expositores, sin embargo, una de las conferencias que destaca es la que lleva el título "Seguridad en Dispositivos Celulares Enfocada a Adultos Mayores» que será impartida por Patricia Navarrete Soriano, directora de Policía Cibernética de la Fiscalía General en Michoacán (FGE), dio a conocer el coordinador general del evento, Rogelio Zepeda Gómez.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

22 de agosto de 2024

Sin fuerza de Policía Morelia, quema de tiendas de conveniencia hubiera atravesado límites municipales: Secretaría del Ayuntamiento de Morelia

<https://moreliactiva.com/sin-fuerza-de-policia-morelia-quema-de-tiendas-de-conveniencia-hubiera-atravesado-limites-municipales-secretaria-del-ayuntamiento-de-morelia/>

El secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva, aseguró que si no fuera por las reforzadas capacidades operativas de la Policía Morelia, la quema de tiendas de conveniencia Oxxo se hubiera adentrado de los límites del municipio. «Se puede contener lo que pasa en Michoacán para mantener a Morelia libre de estos problema, la Policía Morelia trabaja mucho y sí no tuvieron sus capacidades, el tema no se hubiera detenido en las entradas, como pasa en otros municipios, gracias a la Policía Morelia eso fue un hecho aislado», dijo.

Lluvias afectaron a 240 familias con pérdida de muebles, hasta ahora

<https://primeraplana.mx/archivos/1008520>

Pérdida de enseres domésticos por causa de las lluvias han experimentado, en Morelia, 240 familias, señaló el secretario del Bien Común y Política Social, Adolfo Torres Ramírez. Expuso que esta temporada de lluvias se han registrado afectaciones por las lluvias en cerca de 500 viviendas, afectaciones consideradas significativas.

Colocación de bando solemne de fiestas patrias será este 30 de agosto

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/colocacion-de-bando-solemne-de-fiestas-patrias-sera-este-30-de-agosto-12431838.html>

Será tentativamente este próximo viernes 30 de agosto, cuando se llevará a cabo la colocación del bando solemne en el centro histórico de la capital michoacana, mismo que contendrá todas las actividades culturales, artísticas y cívicas que se desarrollan en la capital michoacana durante todo el mes de septiembre, así lo dio a conocer el secretario del Ayuntamiento, Yankel Alfredo Benítez Silva. El funcionario municipal expresó que derivado del cambio de administración que se estará realizando el 1 de septiembre (fecha en la que anualmente se coloca el bando solemne), es que se determinó que se recorrería la fecha.

El Gobierno de Morelia mantiene jornadas de limpieza en dren Barajas.

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/el-gobierno-de-morelia-mantiene-jornadas-de-limpieza-en-dren-barajas/>

<https://www.changoonga.com/2024/08/21/ayto-de-morelia-mantiene-el-operativo-de-limpieza-en-el-dren-barajas/>

El Gobierno de Morelia, a través de la Secretaría de Servicios Públicos, mantiene un operativo permanente de limpieza al dren Barajas dado que en esta temporada de lluvias el agua que circula arrastra gran cantidad de basura, ramas o troncos que obstaculizan la circulación del cauce. Tan solo en las últimas 36 horas, las brigadas de la Dirección de Residuos Sólidos han retirado más de 35 toneladas de materiales del dren Barajas con el apoyo de 3 camiones y 2 retro excavadoras.

No se han necesitado albergues para damnificados por lluvias: DIF Morelia

<https://moreliactiva.com/no-se-han-necesitado-albergues-pata-damnificados-por-lluvias-dif-morelia/>



22 de agosto de 2024

Hasta el momento no se han utilizado albergues por damnificados de las lluvias, pese a que el Gobierno de Morelia está listo para su instalación. Ello lo explicó el director del DIF Morelia, José Manuel Álvarez Lucio, quien acentuó que la mayoría de los damnificados prefiere guarecerse con un familiar o quedarse en sus domicilios.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Un éxito la nueva Licenciatura en Trabajo Social de la UMSNH; rectora destaca suma de esfuerzos con el gremio

<https://moreliactiva.com/un-exito-la-nueva-licenciatura-en-trabajo-social-de-la-umsnh-rectora-destaca-suma-de-esfuerzos-con-el-gremio/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/licenciatura-en-trabajo-social-de-la-umsnh-registra-cupo-lleeno-en-la-primera-generacion-12435139.html>

La reciente creación de la Licenciatura en Trabajo Social de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) tuvo una excelente respuesta por parte de las y los jóvenes, logrando el cupo lleno para el ciclo escolar 2024-2025, compartió la rectora Yarabí Ávila González, durante el acto con motivo del Día de la y el Trabajador Social en México. En el evento donde también se conmemoró el 30 aniversario del Colegio de Trabajadores Sociales de Michoacán A.C., la rectora felicitó al gremio, tras señalar que para la UMSNH ha sido muy satisfactorio poder sumar esfuerzos con el organismo.

Inhabilitan 3 meses a líder de la DIII6 SNTE por omitir declaración

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/inhabilitan-3-meses-a-lider-de-la-diii6-snte-por-omitir-declaracion/>

Quien se ostenta aún como dirigente sindical de la Delegación DIII6 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Manuel Macedo Negrete, recibió un oficio de sanción administrativa por incumplir con la declaración patrimonial. Dicha resolución se le envió por parte de la directora de Gestión de Personal y Nóminas de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Verónica Moreno Sánchez, y que lo inhabilita por tres meses de sus funciones.

Desaparición de USICAMM: magisterio de Michoacán guardará postura hasta conocer nueva ley

<https://www.contramuro.com/reforma-educativa-michoacan-usicamm/>

El magisterio de Michoacán guardará su postura y no echará campanas al vuelo por la desaparición de la USICAMM que anunció la presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo, hasta conocer la nueva ley y tener claro si la misma, les perjudicará o les beneficiarán, declaró el líder de una de las expresiones sindicales de la CNTE, Jairo Antonio Mandujano Ortega. En entrevista, Mandujano Ortega, expuso que hasta ahora, solo saben que la presidenta electa declaró que la Unidad del Sistema de Carrera para Maestras y Maestros desaparecerá.

Invita SEE a jóvenes a no quedarse fuera del sistema escolarizado

<https://www.quadratin.com.mx/sin-categoria/invita-see-a-jovenes-a-no-quedarse-fuera-del-sistema-escolarizado/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

22 de agosto de 2024

Con el objetivo de continuar la recuperación de la matrícula escolar en todos los niveles, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) invita a las y los jóvenes que concluyeron la secundaria, a que se inscriban en alguno de los más de 400 planteles de nivel medio superior. «Buscamos garantizar que ningún joven quede fuera del sistema escolarizado, queremos que sigan adelante con sus estudios hasta nivel superior; hemos avanzado y no vamos a bajar la guardia», señaló la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar.

INFORMACIÓN DE SALUD

Alerta SSM por antihistamínico falsificado de uso pediátrico

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/alerta-ssm-por-antihistaminico-falsificado-de-uso-pediatrico/>

<https://indiciomich.com/alerta-ssm-por-antihistaminico-falsificado-de-uso-pediatrico/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/alerta-en-michoacan-por-cetirizina-falsificada-en-medicamento-pediatrico-12433468.html>

La Comisión Federal de Protección Contra Riesgos Sanitario (Cofepris), a través de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), alerta a la población sobre la falsificación del antihistamínico de uso pediátrico Zyrtec (Cetirizina) solución 10 mg/1 ml., cuyo lote es el 19000031. Y es que Armstrong Laboratorios de México S.A. de C.V., fabricante y titular del registro sanitario de medicamento Zyrtec notificó a la Cofepris que el antihistamínico referido y en presentación de caja con frasco y gotero de 10 mililitros, no corresponde con ningún lote fabricado por la empresa.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Asesinan a balazos a 2 hombres en menos de una hora en Morelia y Cuitzeo

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/asesinan-a-balazos-a-2-hombres-en-menos-de-una-hora-en-morelia-y-cuitzeo/>

<https://www.changoonga.com/2024/08/21/michoacan-rojo-ejecutan-a-2-hombres-en-morelia-y-cuitzeo-en-solo-una-manana/>

<https://primeraplana.mx/archivos/1008570>

Con separación de apenas una hora, este miércoles se verificó la muerte violenta de dos hombres, ambos por arma de fuego, el primero en Morelia y el segundo en Cuitzeo. Fue alrededor de las 10 horas que la línea de emergencia local fue alertada del hallazgo del primer cadáver en la Morelia-Chiquimitío, en el acceso a la comunidad de Ochurio, mismo que se encuentra en calidad de desconocido y en esta condición pasó a las instalaciones del anfiteatro local.

Uruapan: pobladores blindan San Lorenzo para evitar incursión del CJNG

<https://www.quadratin.com.mx/principal/uruapan-pobladores-blindan-san-lorenzo-para-evitar-incursion-del-cjng/>

Comuneros de San Lorenzo mantienen bloqueada la carretera Uruapan-Los Reyes, luego de que la noche del pasado martes un comando incursionó en la localidad y trató de secuestrar a un poblador. Como oportunamente informó Quadratín Michoacán, la noche del pasado martes un grupo de pistoleros intentó llevarse a un comunero, lo que ocasionó la



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

22 de agosto de 2024

mobilización de los habitantes, que cerraron los accesos del lugar, con la finalidad de blindar la zona y evitar que sea tomada por miembros del Cartel Jalisco Nueva Generación, según informan los propios pobladores.

Investiga FGE intentos de quema de Oxxos ubicados en Morelia y Tarímbaro

<https://moreliactiva.com/investiga-fge-intentos-de-quema-de-oxxos-ubicados-en-morelia-y-tarimbaro/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/fiscalia-investiga-quema-de-tres-oxxo-dos-en-morelia-y-uno-en-tarimbaro/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/investigan-ataques-a-oxxos-de-morelia-y-tarimbaro-12435826.html>

<https://www.changoonga.com/2024/08/21/michoacan-dos-vatos-en-moto-prenden-fuego-a-oxxo-en-hacienda-del-sol/>

La Fiscalía General del Estado (FGE) realizó actos de investigación por tres intentos de quema de establecimientos de la cadena comercial Oxxo, dos de ellos ubicados en Morelia y el restante en Tarímbaro. El primer caso se registró la tarde del pasado sábado en una sucursal localizada en la avenida Nicolás Ballesteros, a la altura de la colonia José María Pino Suárez. El segundo evento ocurrió ayer martes en la colonia San Juanito Itzícuaró.

Hallan a hombre muerto con signos de violencia en central camionera de Cotija

<https://moreliactiva.com/hallan-a-hombre-muerto-con-signos-de-violencia-en-central-camionera-de-cotija/>

Este día, un hombre fue localizado muerto en la zona de la central camionera de la ciudad de Cotija, con claros signos de violencia, a decir de fuentes policiales. A la víctima le dejaron un narcomensaje. El cuerpo fue encontrado en el estacionamiento de la central, ubicada en la avenida Francisco I. Madero esquina con la calle Monseñor Guizar y Valencia. El perímetro fue acordonado por los representantes de la ley para evitar la contaminación de indicios.

Localizan patrulla y camioneta presuntamente relacionada a policías comunales desaparecidos

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/localizan-patrulla-y-camioneta-presuntamente-relacionada-a-policias-comunales-desaparecidos-12435314.html>

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/localizan-patrulla-de-kuarichas-desaparecidos-en-tangamandapio/>

La patrulla y camioneta en la que se presume se transportaban los policías comunales de La Cantera fueron localizados en un operativo de búsqueda que se desplegó tras diversos bloqueos carreteros. Durante este miércoles se desplegó un helicóptero, así como varias unidades terrestres de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) logrando ubicar una patrulla y una camioneta, vehículos que se presume eran los medios de transporte de los siete guardias comunales.

Estos son los siete policías comunitarios desaparecidos en La Cantera

<https://primeraplana.mx/archivos/1008527>

Se emitió ficha de búsqueda de los siete policías de la ronda comunitaria desaparecidos la tarde de ayer martes. Autoridades y comuneros buscan Oscar Martínez Cuellar de 30 años, Israel Maravilla Juan de 51 años, Brayán Javier Hernández Pablo de 22 años, Ricardo



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

22 de agosto de 2024

Angem Ascencio Bravo, de 22 años, Luis Fernando Lucas Maravilla de 27 años, Marco Antonio Reyes Amezcua de 48 años y Patricia Mateo Victoriano de 30 años.

Lo torturaron, ejecutaron y tiraron su cuerpo en un estacionamiento

<https://primeraplana.mx/archivos/1008708>

En el estacionamiento de la Central Camionera, fue localizado el cadáver de un hombre maniatado, amordazado, con heridas cortantes e impactos de bala y, los homicidas le dejaron una cartulina con un mensaje. De acuerdo con la información fue la mañana de hoy, que la policía municipal recibió el reporte de un hombre tirado en el mencionado estacionamiento.

Estamos decididos a garantizar la salud mental y bienestar de nuestros policías: Cussi

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/estamos-decididos-a-garantizar-la-salud-mental-y-bienestar-de-nuestros-polic%C3%ADas-cussi>

El comisionado de Seguridad Ciudadana, Alejandro González Cussi, resaltó que Morelia es pionero en impulsar la salud mental y bienestar de sus policías, mediante la aplicación de la prueba psicológica Aurora, con la que buscan generar un diagnóstico sobre cómo está la salud mental actual de los agentes, así como los riesgos o áreas de oportunidad por atender a mediano y largo plazo. González Cussi agregó que los resultados de Aurora, una prueba única estandarizada a nivel internacional para policías en Latinoamérica, manejada por la Policía Nacional de Colombia, reveló que la corporación a su cargo es una “policía bastante sana, que se ubica dentro de la media en cuanto a salud mental”.